

## 会 議 録

|       |   |      |      |
|-------|---|------|------|
| 年 月 日 | 令和元年8月19日(月)  |      |      |
| 開会時刻  | 午後2時  | 閉会時刻 | 午後3時 |
| 開催場所  | 条里南庁舎 会議室   |      |      |
| 出席委員  | 二階堂 衛、佐々木 雅子、加賀谷 長吉   |      |      |
| 欠席委員  | 今仲 和代   |      |      |
| 出席者   | 教育長 伊藤 孝俊<br>教育総務部長 栗田 律子<br>教育指導部長 木村 司<br>教育総務部次長 木村 雅美<br>生涯学習課長 森田 博範<br>スポーツ振興課長 加藤 貞純<br>文化財保護課長 上法 満<br>図書館課長 佐藤 輝明<br>教育指導課長 岩野 玲子<br>学校教育課長 遠藤 美紀子 |      |      |
| 会議書記  | 教育総務課副主幹 宮本 敦<br>教育総務課主査 田中 弓子  |      |      |

### 付議案件

- 議案第34号 令和元年度横手市一般会計補正予算(第2号)に関する意見の申出について
- 議案第35号 教育に関する事務の点検・評価報告書(平成30年度分)について

### 議決事項

- 議案第34号 令和元年度横手市一般会計補正予算(第2号)に関する意見の申出について
- 議案第35号 教育に関する事務の点検・評価報告書(平成30年度分)について

## 《会議要旨》

伊藤教育長

本日は、3番今仲委員より欠席届が提出されておりますのでご報告申し上げます。

それでは、ただ今より令和元年8月定例教育委員会を開催いたします。

会議録署名委員は、1番佐々木委員と4番加賀谷委員にお願いします。参与はお集まりの部長、次長、課長、書記は教育総務課担当にお願いします。

それでは、3の教育長報告に入ります。7月22日から8月18日までの主な参加行事についてご報告申し上げます。

7月22日は、定例教育委員会および政策会議が開催されております。

24日は、午前中埼玉県鶴ヶ島市議会、午後からは舞鶴市議会の教育視察が南庁舎でありまして、お話をさせていただきました。

25日は、十文字地区小・中連携教育協議会全体研修会で1時間ほど講話をさせていただきました。

29日は、政策会議がありました。

30日から31日にかけて、パナソニックパンサーズバレーボール男子チームが来横していただきまして、小中学校の男女、高校の女子を対象にバレーボール教室がありました。その際の開講式に出席しております。

8月1日は、横手市いじめ対策委員会がありました。

3日は、東北学童軟式野球大会の開始式に出席しました。

5日は、石川県野々市市教育委員会の教育視察がありまして、南庁舎でお話をさせていただきました。

6日は、政策会議がありました。

7日は、横手市小学校水泳競技大会が平鹿中学校プールで行われました。暑い中ではありましたが、子供たちは大変良く頑張ったと思います。

15日は、成人式が市民会館で行われました。

以上であります。何かご質問がありましたらお願いします。

—なし—

伊藤教育長

ないようですので4の議事に入ります。

それでは、日程第1 議案第34号 令和元年度横手市一般会計補正予算(第2号)に関する意見の申出についてを議題とします。説明をお願いします。

教育総務課長 一資料に基づき説明一

教育総務担当 一資料に基づき説明一

伊藤教育長 ありがとうございます。ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等ございましたらお願いいたします。

佐々木委員 事業番号2番と4番の債務負担行為の増額関連の質問です。教育委員会全体としては、債務負担行為を設定している事業は他にもまだあると思いますが、今後補正予算として上がってくるもののでしょうか。

スポーツ振興課長 2番と4番につきましては、指定管理をしている事業の債務負担行為の増額であります。今回、市全体として指定管理をしているものについて、9月補正で対応しようとするものです。教育委員会では、指定管理はこの2件だけになります。

佐々木委員 債務負担行為は、指定管理だけではなく、備品購入や建物建設などもあると思われませんが、それらについては予算の範囲内で増額補正しなくても対応可能ということでしょうか。

スポーツ振興課長 それ以外の債務負担行為は、例えば車のリースなどがあると思いますが、それぞれ契約書の中で消費税分を増額しなければならないという条項があれば増額しなければならないと思いますし、各案件ごとに内容が違うものと思われれます。

教育総務課長 今回の増額分につきましては、市の施設全体として債務負担をしている指定管理分を増額するものです。教育総務課で行っている工事費などにつきましては、10月1日の消費税増額が確定した後、予算内で対応できない分については増額補正となるものと思われれます。

伊藤教育長       今回以外の契約については、10月1日になった段階で、増額補正が必要になった場合は、12月補正で対応するということですね。他にはございませんか。

加賀谷委員       横手スキー場管理費に関して、陥没部分の調査と捉えています。再開を視野に含んでいるものでしょうか。

スポーツ振興課長   今回調査する箇所は、崩落があった箇所ではなく、左側の緩い斜面になります。安全だろうという感覚だけではなく、ちゃんと調査しなければならないのではないか、という議会の意見もあり、行うものです。あくまで初期調査を行うもので、この調査をしたからといって、再開に結び付けるような方向性にはまだありません。

伊藤教育長       他にはございませんか。

—なし—

伊藤教育長       ないようですので、日程第1 議案第34号 令和元年度横手市一般会計補正予算（第2号）に関する意見の申出についてをご承認いただけますでしょうか。

—異議なし—

伊藤教育長       ご異議ないようですので、日程第1 議案第34号を承認とさせていただきます。

次に、日程第2 議案第35号 教育に関する事務の点検・評価報告書（平成30年度分）についてを議題とします。事前に委員の皆様には、報告書を差し上げておりましたので、委員の皆様からご意見やご質問がございましたらお話ししていただいて、担当から説明させていただきます。

二階堂委員       12ページ「教育相談・不登校適応指導教室事業」が実施されておりますが、事業の効果を見ますと、明るく前向きな生活を送ろうとする児童生徒も多くなって、登校したり、授業を受けたりすることができるようになってきたと記載があります。入級者数は、南かがやきが18名、西かがやきが

14名となっておりますが、どれくらいの児童生徒が普通に学校に登校できるようになってきているのかお聞かせください。

教育指導課長 登校したり、授業を受けたりすることができるようになってきたという記載は、かがやきに全く通わなくなったということではなく、学校に通う日数が増えてきたというような前向きな状況を説明しております。平成30年度末には、かがやきに通っていた中学3年9名全員が高校に進学できました。かがやきで過ごしたことを土台として、新しく高校生活をスタートさせたということで効果が表れたと判断しております。

佐々木委員 質問ではなく、所感です。教育相談の件数の多さに驚きました。そして、今後の課題のところ、保護者の精神の安定を図るという記載がありますが、なるほどなと思いました。また、小児生活習慣病の調査で、およそ10人に1人は肥満傾向にあるという数値が出ておりました。それから、要保護、準要保護の数が、生徒数が少なくなっているにもかかわらず増えているという数字が見て取れました。これを見ただけでも、子供たちの生活の環境がそれ程良くはなっていないんだなと感じました。全体を通して、小学校に入るときから中学校卒業まで、市教委の皆さんがこうやって多くのことに関わって頑張っているんだなと、数字から感じました。これに充てている予算が多いか少ないか判断がつきませんが、横手市の子供たちは経済的な面もバックアップしてもらって、幸せなんだなと感じました。

二階堂委員 71ページ、〈よこての伝統文化の継承と再発見〉 意見なし、ということでしたが、横手市としては、横手市を愛する心を育むという目標がある訳でして、該当している事業を拝見しますと、考古学的なものであったり、文化財的なものであったり、横手の歴史を深く掘り下げていくような事業は非常に大切なものと考えております。今回、論評がないことは残念なことと思いますが、文化財保護課がこれまで頑張ってきたことが、決して評価されていないという訳ではないと思いますし、今後も横手の教育に対する従前に増した事業を展開してもらいたいと思います。

伊藤教育長 他にございませんか。

—なし—

伊藤教育長 ないようですので、日程第2 議案第35号につきましてご承認いただけますでしょうか。

—異議なし—

伊藤教育長 ご異議ないようですので、日程第2 議案第35号を承認とさせていただきます。

《議事終了》

—各課長から事業報告等あり—

伊藤教育長 これをもちまして令和元年8月の定例教育委員会を終了します。